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-En la sede de la Facultad de Arquitectura, Diseño y Urbanismo de 

la Universidad de Buenos Aires, a la hora 11:14 del martes 19 de 

septiembre de 2023: 

 

Sr. Decano.- Buenos días a todas, buenos días a todos. 

Damos comienzo a la sesión de Consejo Directivo del día de la fecha. 

 

Sr. Director de Consejo Directivo (Favarel).- Buenos días a todos y todas. 

Voy a verificar el quórum para la sesión ordinaria de Consejo Directivo de la FADU 

del día de la fecha. 

Por el claustro de profesores se encuentran presentes la consejera Rondina, el 

consejero García Díaz, la consejera La Spina, el consejero Petrillo, la consejera Sordelli, el 

consejero Gilardi y la consejera Reynes Abregú. 

Por el claustro de graduados, la consejera Monteverde, el consejero Amante, el 

consejero Caprarelli y la consejera Mansueto. 

Por el claustro de estudiantes, el consejero Villalba, la consejera Mena, el consejero 

Figueroa Vicente y la consejera Boveri. 

Tenemos quince consejeros presentes. 

 

 

1. ACTAS 

 

Sr. Director de Consejo Directivo (Favarel).- Pasamos al Punto 1 del orden del día: 

Actas.  

1) Aprobación del acta de la sesión ordinaria del Consejo Directivo del 4 de julio de 

2023. 

Por su aprobación. 

 
-Se practica la votación.  

 

Sr. Director de Consejo Directivo (Favarel).- Queda aprobada. 

2) Puesta a disposición del acta de la sesión ordinaria del Consejo Directivo del 29 de 

agosto de 2023.  

 

 

2. COMUNICADOS OFICIALES 

 

Sr. Director de Consejo Directivo (Favarel).- Punto 2 del Orden del Día: Comunicados 

Oficiales. 

 No hay. 
 

 

   

3. DESPACHOS DE COMISIONES 
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Sr. Director de Consejo Directivo (Favarel).- Pasamos al punto 3 del orden del día: 

Despachos de comisiones.  

 En los despachos de la Comisión de Estudios de Posgrado vamos a votar en bloque 

los asuntos 271 y 272. 

 
–Los despachos que se tratan en bloque de la Comisión de 

Estudios de Posgrado son los siguientes: 

 
LA COMISIÓN DE ESTUDIOS DE POSGRADO RECOMIENDA:  

 

Propuesta de Planes, Directores, Codirectores de Tesis: 

 

Nro. 271 

Aprobar los Directores, Codirectores de Tesis y Planes de Tesis de Maestría en Gestión de Ciudades que 

figuran en el cuadro del Anexo I. (EX-2023-03251205- -UBA-DME#SH_FADU) Orden 42.   

 

Propuesta de Jurado de Tesis: 

 

Nro. 272 

Aprobar la designación de los miembros del Jurado Examinador para la Defensa de la Tesis de Maestría en 

Gestión Ambiental Metropolitana presentada por el DG Roberto Carlos DUARTE. (EX-2023-03072090- -

UBA-DME#SH_FADU) Orden 38. 

 

-Se practica la votación.  

 

Sr. Director de Consejo Directivo (Favarel).- Quedan aprobados.  

 En cuanto a la comisión de enseñanza y asuntos docentes tenemos un pase, 18 

reconocimientos de materias y 2 eximiciones de materias de CBC. 

 
–Los despachos que se tratan en bloque de la Comisión de 

Enseñanza y Asuntos Docentes son los siguientes: 

 
LA COMISIÓN DE ENSEÑANZA Y ASUNTOS DOCENTES RECOMIENDA: 

 

Pase Nro. I  NUÑEZ LEON, Claudio Alessandro (EX-2021-06594076- -UBA-DME#REC) 

 

Reconocimiento de materias aprobadas en el Extranjero (Alumnos FADU): 

 

Nro. I JARACH, Nina (EX-2023-03758344- -UBA-DME#SH_FADU) 

Nro. II ROSSI, Facundo Pablo (EX-2023-03893950- -UBA-DME#SH_FADU) 

Nro. III CHACON FARIÑA, Paula (EX-2023-03772597- -UBA-DME#SH_FADU) 

Nro. IV TOMALINO, Valentina Azul (EX-2023-03772754- -UBA-DME#SH_FADU) 

 

Nro. V REBONI, Ezequiel Martin (EX-2023-01858687- -UBA-DME#SH_FADU) 

Nro. VI SAN SEBASTIAN, Lola (EX-2023-03893875- -UBA-DME#SH_FADU) 

Nro. VII KIPPES, DANIELA AYELEN (EX-2023-03893848- -UBA-DME#SH_FADU) 

Nro. VIII LONDOÑO POSADA, FELIPE (EX-2023-03890257- -UBA-DME#SH_FADU) 

Nro. IX BELLUCCI, Clara Magdalena (EX-2023-03893885- -UBA-DME#SH_FADU) 

Nro. X RICCI, Inés María (EX-2023-01858081- -UBA-DME#SH_FADU) 

Nro. XI MERCAU SAAVEDRA, CATALINA (EX-2023-03759630- -UBA-DME#SH_FADU) 

Nro. XII BLANCO, Manuela (EX-2023-03893890- -UBA-DME#SH_FADU) 

Nro. XIII  MUNK, Delfina Karen (EX-2023-03772671- -UBA-DME#SH_FADU) 

Nro XIV  ALFONSIN, Lucas Nicolás (EX-2023-03773005- -UBA-DME#SH_FADU) 

Nro. XV   HUMARAN, MARIA DE LOS MILAGROS (EX-2023-03893822- -UBA-DME#SH_FADU) 
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Nro. XVI    KAPSZUK, Mati (EX-2023-02280897- -UBA-DME#SH_FADU) 

Nro. XVII    SPINELLI RISO, Ramiro (EX-2023-01858663- -UBA-DME#SH_FADU) 

Nro. XVIII  BANCALARI, Margarita (EX-2023-03847118- -UBA-DME#SH_FADU) 

 

Eximición de materias del CBC: 

 

Nro. I    ROMERO, Abigail Ayelen (EX-2023-03331359- -UBA-DAPA#REC) 

Nro. II  VERON, Andrea Daiana (EX-2023-04701800- -UBA-DAPA#REC) 

 

 

-Se practica la votación.  

 

Sr. Director de Consejo Directivo (Favarel).- Quedan aprobados.  
 Vamos a hacer un bloque con los asuntos 264, 265, 266 y 267. 

 

–Los despachos que se tratan en bloque de la Comisión de 

Enseñanza y Asuntos Docentes son los siguientes: 

 

Designaciones, prórroga de designaciones, modificación de situación de revista y bajas de Personal Docente 

 

Nro. 264  

Ratificar la Resol. (DAR) Nro. 856 de fecha 08 de agosto de 2023, correspondiente a la prórroga de 

designación del personal Docente para el Ciclo Lectivo 2023. (EX-2023-01613713- -UBA-DME#SH_FADU) 

 

Nro. 265  

Ratificar la Resol. (DAR) Nro. 855 de fecha 08 de agosto de 2023, correspondiente a las designaciones del 

personal Docente Ad-Honorem para el Ciclo Lectivo 2023. (EX-2023-01613641- -UBA-DME#SH_FADU) 

 

Nro. 266  

Ratificar la Resol. (DAR) Nro. 857 de fecha 08 de agosto de 2023, correspondiente a las designaciones del 

personal Docente para el Ciclo Lectivo 2023. (EX-2023-01613695- -UBA-DME#SH_FADU) 

 

Nro. 267  

Ratificar la Resol. (DAR) Nro. 858 de fecha 08 de agosto de 2023, correspondientes a las bajas del personal 

Docente para el Ciclo Lectivo 2023. (EX-2023-01613682- -UBA-DME#SH_FADU) 

 

Se practica la votación.  

 

Sr. Director de Consejo Directivo (Favarel).- Quedan aprobados.  

 En cuanto a la Comisión de Extensión Universitaria, Institucionales e 

Internacionales, vamos hacer un bloque con los asuntos 262 y 263. 

 
–Los despachos que se tratan en bloque de la comisión de 

Extensión, Institucionales e Internacionales. 

 
LA COMISIÓN DE EXTENSION UNIVERSITARIA, INSTITUCIONALES E INTERNACIONALES 

RECOMIENDA: 

 

Nro. 262   

Ratificar la Resol. (DAR) Nro. 910 de fecha 28 de agosto 2023, que otorga el auspicio de la FADU al 

Congreso “ETIQUETADO ENERGÉTICO EN LA VIVENDA: UNA DECISIÓN IMPOSTERGABLE. La 

importancia de las políticas públicas en el ahorro de energía”, llevado a cabo de forma presencial el 13 de 

septiembre de 2023 en el auditorio del Museo MALBA.  (EX-2021-05642837- -UBA-DME#SH_FADU)  
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Asuntos de Secretaría de Relaciones Internacionales: 

 

Nro. 263  

Aprobar el Convenios Marco y los Convenios Específicos para Intercambio de Estudiantes y Docentes entre 

la FADU y la Universidad de Los Andes, Colombia. (EX-2023-03594547--UBA-DME#SH_FADU). Orden 6 

 

 

Se practica la votación.  

 

Sr. Director de Consejo Directivo (Favarel).- Quedan aprobados. 

 En cuanto a la Comisión de Investigación, Doctorado y Posdoctorado, tenemos el 

asunto 273. 

 
LA COMISION DE INVESTIGACION, DOCTORADO Y POSDOCTORADO RECOMIENDA: 

 

Nro. 273 

Aprobar la propuesta del nuevo Reglamento del Instituto de Arte Americano e Investigaciones Estéticas 

"Mario J. Buschiazzo". (EX-2023-05138099- -UBA-DME#SH_FADU. Orden 6). 

 
Se practica la votación.  

 

Sr. Director de Consejo Directivo (Favarel).- Queda aprobado. 

 

 

4. PROYECTOS PRESENTADOS (A INGRESAR EN EL ORDEN DEL DÍA) 

 

Sr. Director de Consejo Directivo (Favarel).- Punto 4 del orden del día: proyectos 

presentados. No hay. 

 

 

 

5. PETICIONES Y/O ASUNTOS PARTICULARES 

 

Sr. Director de Consejo Directivo (Favarel).- Punto 5 del orden del día: Peticiones y/o 

asuntos particulares. 

 

Sr. Decano.- Tiene la palabra el consejero Gilardi. 

 

Sr. Gilardi.- Buenos días. 

Hay un asunto sobre el que quería preguntar, señor decano. Hace un tiempo hemos 

pedido un informe sobre el tema de la acreditación de la carrera de Arquitectura. Es un 

informe que pedimos en junio. Queríamos saber si están trabajando en la respuesta de ese 

informe. 

Gracias. 

 

Sr. Decano.- Sí, señor consejero, como es habitual hasta ahora, todos los pedidos de 

informe han sido contestados, y detalladamente. En este caso, naturalmente, estamos 

trabajando en el asunto. Hay un montón de variables y situaciones que aparecen 
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cotidianamente. De hecho, le consta que antes de la sesión usted me preguntaba junto con 

otros consejeros respecto de algunos asuntos vinculados con la cantidad de horas mínimas, 

etcétera, y una cantidad de cambios, sobre lo que hemos tenido noticias y que ustedes 

también tienen información. Me han pedido información, que además me comprometí a 

acercársela. 

Así que sí, estamos trabajando en eso, como corresponde, y lo tendremos a la 

brevedad. En comisión será informado como corresponde. 

 

Sra. Monteverde.- Pido la palabra. 

 

Sr. Decano.- Sí, consejera. 

  

Sra. Monteverde.- Gracias.  

También quisiera consultar sobre el estado de situación de la instalación del lactario 

en la Facultad, que fue un proyecto que presentamos desde la mayoría de graduades, 

minoría de profesores y minoría de estudiantes el año pasado y que se aprobó en este 

Consejo creo que hace casi un año. Como no tuvimos noticias hasta ahora, tal como 

expusimos en ese momento en el que presentamos el proyecto que era un espacio de 

urgente necesidad para las personas que amamantan en la Facultad o que están en periodos 

de lactancia, nos parecía importante tener una noción de cuál es el estado de desarrollo del 

espacio del lactario y cuándo será su implementación.  

 

Sr. Decano.- Sí, consejera. Siento como una especie de déja vu porque los dos temas que 

acaban de preguntarme, me los acaban de preguntar antes de ingresar al Consejo. Tomo 

nota y voy a traer la información a la brevedad a este Consejo para ver el estado de avance 

de eso.  

¿Hay otro pedido de palabra?  

 

 

6. ASUNTOS GIRADOS A COMISIÓN 

 

Sr. Director de Consejo Directivo (Favarel).- Pasamos al punto 6: Asuntos girados a 

comisión.  

  
Nro. 275 

Proponer al Consejo Superior de la Universidad de Buenos Aires de la designación de la Profesora Arq. 

Beatriz Helena PEDRO como Profesora Titular Consulta. 

 

Sr. Director de Consejo Directivo (Favarel).- Los antecedentes del asunto 275 se 

encuentran a disposición en la oficina de Consejo Directivo para ser consultados por los 

señores y señoras consejeras durante un plazo de 30 días hábiles. 

 
ADMINISTRACION E INTERPRETACIÓN Y REGLAMENTO RECOMIENDA:  

 

Nro. 274 

Solicitud de ratificación de la Resol. (DAR) Nro. 962 de fecha 08 de septiembre de 2023, que acepta la 

renuncia condicionada a la obtención del beneficio jubilatorio presentada por el Prof. Arq. Alberto Néstor 

ÁLVAREZ, a partir del 01 de octubre de 2023. (EX-2023-04737440- -UBA-DME#SH_FADU) 
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ENSEÑANZA Y ASUNTOS DOCENTES:  

 

Nro. 278 

Solicitud del Sra. Zaida Indalencia SALAZAR QUIJADA de considerar la Convalidación del Título de 

Arquitecto expedido por la Universidad de Los Andes, República Bolivariana de Venezuela. (EX-2023-

04692050-   -UBA-DME#SH_FADU) 

 

Reconocimiento de materias aprobadas en el Extranjero (Alumnos FADU): 

 

Nro. I   GOWLAND MIHURA, ISABEL MARÍA  (EX-2023-03759410- -UBA-DME#SH_FADU) 

Nro. II  GIOCOLI, Julieta (EX-2023-03889413- -UBA-DME#SH_FADU) 

 

 

COMISION DE EXTENSION, INSTITUCIONALES E INTERNACIONALES. 

Nro. 276  

Solicitud de ratificación de la Resol. (DAR) Nro. 941 de fecha 5 de septiembre de 2023, que aprueba los 

Convenios Marco y Especifico de Pasantía entre la FADU-UBA y el Global Home S.R.L. (EX-2023-

04430579- -UBA-DME#SH_FADU). 

 

Nro. 277 

Solicitud de ratificación de la Resol. (DAR) Nro. 971 de fecha 11 de septiembre de 2023, que aprueba los 

Convenios Marco y Específico de Pasantía entre la FADU-UBA y JULERIAQUE S.A. (EX-2023-04816320- 

-UBA-DME#SH_FADU). 

 

 

7. INFORME DEL DECANO 

 

Sr. Director de Consejo Directivo (Favarel).- Pasamos al punto 7: Informe del decano.  

 

Sr. Decano.- Gracias.  

Tengo unos pocos temas que me gustaría compartir con el Cuerpo. En primer lugar, 

quiero informarles que, como es habitual, en el devenir histórico de la Facultad -y 

últimamente así ocurre, que participa a partir del Museo de Maquetas, que es uno de los 

museos oficiales que tiene nuestra universidad aquí con sede en la Facultad- participamos 

en La Noche de los Museos, y eso va a ocurrir este sábado 23 de septiembre, es decir el 

sábado próximo. 

Como ustedes saben, está en el cronograma oficial de La Noche de los Museos de la 

ciudad. En esta oportunidad va a haber dos actividades más que se suman a la oficial del 

Museo de Maquetas que está, como saben, en el primer piso del lado del río, a espaldas del 

ducto de escaleras. 

También vamos a tener abierta la muestra que está actualmente en la Sala Baliero, 

que está abierta en este momento y que, si no la visitaron, les recomiendo visitarla porque 

es de una enorme calidad, de las máscaras inspiradas en insectos y que tiene todo un trabajo 

muy interesante de evolución, de la cátedra Meyjide de Diseño Gráfico, y lo más 

interesante es que la evolución de ese trabajo corresponde a estudiantes del nivel 1 de la 

materia de Diseño de nuestra facultad. Les recomiendo que la visiten y si no, por supuesto, 

va a estar abierta y vamos a estar aquí presentes en La Noche de los Museos este sábado. 
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También a esa muestra va a acompañar una exhibición de parte del patrimonio de la 

Facultad, del archivo AID, del Archivo de Imágenes Digitales, que van a estar también 

expuestos en unos monitores que dispuestos al efecto. Y también va a haber una actividad 

de relevamiento con cámaras 3D de las propias maquetas del Museo con las cámaras 

LiDAR que tienen los celulares de última generación, que es una herramienta muy sencilla 

y muy económica para tener renders en 3D de cualquier objeto o de cualquier espacio. Eso 

va a ocurrir este sábado. 

En la misma línea, otra actividad que se está lanzando y que hoy vamos a publicar 

seguramente el cronograma, son las Primeras Jornadas de Experiencia de Usuario de la 

Universidad de Buenos Aires, que van a tener sede aquí en esta facultad los primeros días 

del mes de octubre, el 5 y 6 de octubre. 

En una facultad que se dedica a partir de todas sus carreras a poner el foco en el 

usuario, en el otro, en los problemas que tiene nuestra gente, es interesante que haya una 

disciplina en particular, que en los últimos años ha desarrollado especialmente a partir de 

capacidades tecnológicas que tienen que ver con la experiencia de usuario. En esta 

oportunidad convocamos no solamente a aquellos profesores y profesoras y docentes que 

trabajan en esta disciplina sino también a organismos del Estado que han hecho sobre todo 

a partir de la pandemia un desarrollo muy importante en este tipo de herramientas, y 

también a referentes del mundo privado. 

En este caso, y para nombrar algunos de los que van a estar presentes aquí, les 

comento que va a estar gente del PAMI, del Gobierno de la Ciudad, del Banco Santander, 

del Banco Galicia, de la empresa Globant, de Mercado Libre, de Pedidos Ya y, por 

supuesto, de todas las cátedras de la Facultad que están dando estas temáticas, y de los 

estudios que llevan adelante estos temas y estas experiencias. 

La particularidad de las jornadas es que todos los actores y actrices de esta 

especialidad que van a estar presentes y dando conferencias, charlas, seminarios y 

workshops, son egresados de nuestra facultad. A pesar de que no es visibilizado como una 

formación específica, sí en todos los lugares de liderazgo de desarrollo de estas 

herramientas, nuestras y nuestros egresados son protagonistas. Así que me parece que es 

muy importante y va a ser de mucho interés. Reitero, va a ser el 5 y 6 de octubre de este 

año. 

Por último, quería compartir con ustedes una reflexión respecto del Día del 

Estudiante, que ocurre este jueves 21, que está vinculado normalmente con una situación de 

festejo y de fiesta, incluso muy expresiva, también a partir del voto de este cuerpo que 

desde el año pasado dispuso que es asueto. Y me parece que es interesante tener como una 

mirada, sobre todo en este momento, que hace poquitos días estuvimos recordando un 

nuevo aniversario, el 47º aniversario de La Noche de los Lápices. Así que también está 

bueno poner el foco en otros niveles de protagonismo y considerar ese día también como un 

homenaje a nuestras y nuestros estudiantes. 

Hay que recordar que este festejo aún es anterior a la Reforma Universitaria, como 

lo señalamos en aquella resolución del año pasado en el sentido de que la primera vez que 

se festejó el Día del Estudiante fue en el año 1902. Además, este festejo ocurre en toda 

América Latina y se vincula con la democracia, la autonomía y, en nuestro caso en 

particular, con los derechos estudiantiles consagrados en el Estatuto Universitario. 

En ese sentido y en lo personal también me gustaría señalar, a pesar de la gratuidad 

de nuestra educación, el esfuerzo que muchas y muchos de nuestros estudiantes hacen en 

nuestra comunidad para llevar adelante los estudios, y me parece que está bueno que en el 
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Día del Estudiante también tengamos una mirada en esa línea, porque que a veces llegar 

hasta la Facultad para tomar clases significa un verdadero esfuerzo. 

Así que nuestro mejor festejo es ratificar nuestro compromiso para hacer todo lo que 

esté a nuestro alcance para garantizar la continuidad de esos y esas estudiantes. 

Eso es todo por la sesión del día de la fecha. 

Muchas gracias a todos. 

 
-Son las 11 y 27. 
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